

Boudry

Un petit tour dans les forêts

Le but de notre propos est de rafraîchir un peu la mémoire des Boudrysans et de renseigner les nouveaux habitants de notre ville.

La Ville de Boudry possède dans ses environs immédiats une surface d'environ 500 hectares de forêts. Rares sont les cités qui ont la chance de bénéficier d'un environnement si riche. Cela n'empêche pas l'autorité communale d'exiger des constructeurs d'immeubles de consacrer une part toujours plus importante à la verdure, ceci dans le cadre des règlements existants

Si vous voulez bien nous suivre, nous vous ferons passer un moment agréable dans la nature. Montons jusqu'aux Métairies. Là, à l'orée de la forêt, vous voyez la Baraque des forêts de Boudry. En entrant dans la forêt, nous suivons la route de la montagne. Après quelques minutes de marche, nous laissons sur notre droite la route des Gorges de l'Areuse, nous continuons à monter et nous arrivons au Chemin du Plan des Fosses, signalé par un écriteau. C'est là que nous pensions vous présenter quelque chose d'intéressant.

Tout d'abord un peu d'histoire. Le 11 décembre 1911, un ouragan dévasta cette région, cassant et déracinant la presque totalité de la forêt sur une superficie d'environ 13,5 hectares. Au printemps suivant, les travaux des bûcherons commencèrent. Les bûcherons Locatelli et Todeschini entreprirent ce travail pour le prix de Fr. 2.— le m3 et Fr. 2.— le stère. On paya aux voituriers Fr. 2.— par stère et Fr. 5.— par m3 de bois de service pour le charger sur wagon à la gare de Boudry. Le bois de service se vendait alors environ Fr. 25 le m3.

L'autorité communale d'alors décida de replanter cette parcelle, dirigée dans ce travail par l'inspecteur forestier Max Dupasquier. Les travaux débutèrent en 1913 et ce ne sont pas moins de 55'000 plantons qui furent nécessaires. Le coût de l'opération s'éleva à Fr. 12'000.—. La vente du bois avait rapporté Fr. 159'152.—.

On avait décidé d'introduire des essences diverses, en particulier le sapin Douglas venu de l'Amérique du nord. Il trouva là un climat propice puisque l'on peut en admirer de magnifiques spécimens. Après 60 ans, il nous est donné de mesurer le travail accompli par nos prédécesseurs.

Le but de ce propos est de vous inviter à parcourir ce chemin, car vous pouvez y voir presque toutes les essences forestières acclimatées dans nos régions. Nous sommes sûrs que l'ami de la nature y trouvera du plaisir. Afin de rendre cette promenade plus attrayante, le service forestier de Boudry a fait apposer des écriteaux indiquant les différentes essences que vous pouvez trouver.

En suivant le chemin du Plan des Fosses, vous verrez sur votre gauche les travaux que l'on a fait pour rénover le captage de la source dite de la « Pierre du Renard ».

Le chemin contourne ensuite un mamelon boisé. Soudain, au détour du chemin, vous voyez un groupe de blocs de granit. Vous êtes arrivé à la limite des forêts de Boudry et de Cortaillod. En continuant, vous sortirez de la forêt près de la ferme de l'Hôpital de Perreux. Si vous désirez écourter votre promenade, quelques flèches vous indiqueront le chemin de l'Usine des Métairies et la baraque forestière d'où vous êtes parti.

Dès les premiers beaux jours, prenez la peine de faire ce petit tour. Promeneurs! Souvenez-vous cependant que c'est votre patrimoine que vous traversez. Nous espérons que vous vous y comporterez en gens bien élevés. Pas de feux; pas de papiers; et surtout... laissez votre voiture en dehors de la forêt.

Nous vous remercions d'avance.

Article paru dans la Feuille d'Annonces du district de Boudry en juin 1973.